

PRECIOS.

Números sueltos, 10 CÉNTIMOS de peseta en toda España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS á precios convencionales. Redaccion y Administracion, c. Santa Elena, 5.

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

PRECIOS.

1,50 PESETAS al mes y 4,50 trimestre en Alcoy, 5, 25 trimestre fuera.—15 extranjero.—8 Ultramar.—Se suscribe en Alcoy, Santa Elena, 5.

ALCOY DE 2 SETIEMBRE 1881.

OBSERVATORIO.

El cielo esta despejado y el viento bastante fresco, con lo que dicho queda que la temperatura es agradable y que se puede ya respirar y vivir, cosa que hace ocho dias no podiamos decir. Pero si en esto hemos ganado, vamos perdiendo, en cambio, en lo demas, pues, aunque tendemos la vista en derredor de nuestro observatorio, y aunque nos armamos de catalejos y telescopios con deseo de llegar á ver algo en el horizonte, que sea digno de llegar á noticia de nuestros lectores, y fijar, si quiera sea por un momento su atencion, nada descubrimos ni nada llega á columbrar nuestra investigadora mirada. Tan solo como la polvareda que queda en un camino despues del paso á escape de un carruaje ó de un escuadron, queda la humareda del polvo levantado en la última lucha electoral, á cuyo mantenimiento, aunque casi imperceptiblemente, ayuda la proximidad de la eleccion senatorial, que hoy deberá verificarse. Para este efecto, á estas horas, se hallan ya reunidos en las capitales de las provincias y centros donde ha de tener su desenlace la lucha, los compromisarios, diputados provinciales, profesores, doctores y toda la série de personas llamadas por la ley á intervenir en el nombramiento de los representantes de la alta cámara, lo que de seguro será muy del agrado de los fondistas, que vén de esta manera aumentados sus ingresos, con este contingente imprevisto de pasajeros; y hé aquí como existe ya quien empieza á tocar de una manera efectiva las innegables ventajas del sistema representativo parlamentario.

Aunque reina gran calma en lo relativo á noticias y acontecimientos políticos, y esta calma es probable que no desaparezca hasta tanto que vuelva la corte á Madrid y, reunidos todos los ministros de la Corona, empiece la redaccion del mensaje régio, co-

mienzan, no obstante, á hacerse cálculos y combinaciones respecto á la constitucion de las futuras mesas del Senado y Congreso.

Para la presidencia de la Cámara de diputados indicase al Sr. Posada Herrera, asegurándose tambien el que para una de las vicepresidencias será propuesto y elegido el eminente poeta D. Gaspar Nuñez de Arce.

Para la presidencia del Senado circula el nombre del General Concha, marqués de la Habana, haciéndose tambien algunas indicaciones acerca del General Jovellar.

Hasta ahora, cuanto se diga, segun un colega que pasa por bien enterado, es cuando menos prematuro.

Otro de los asuntos que entretienen las conversaciones, es el relativo á los planes que abriga el ministro de Hacienda.

Respecto de este punto hé aquí lo que el propio autorizado colega escribe:

«Dice un periódico democrático que el proyecto de ley de presupuestos que presentará á las Cortes el señor ministro de Hacienda, revestirá en su estructura general una gran sencillez, pues estará reducido á consignar los gastos y los ingresos con el detalle y desarrollo correspondientes.

«En cuanto á las innovaciones que el señor Camacho se propone introducir, las presentará por separado, aunque simultáneamente, en proyectos complementarios.

«Eso confirma nuestras noticias anteriores.»

Con referencia á la cuestion económica se anuncian grandes debates, en los que medirán sus fuerzas los partidarios de las dos escuelas que se disputan el triunfo en este asunto.

El mismo colega antes aludido, escribe á este propósito:

«Un diario democrático espera una gran campaña libre-cambista en ambos Cuerpos Colegisladores. Es posible; pero el gobierno atenderá mas al espíritu de reformas, exigidas por las necesidades del país, que al

predominio de soluciones impuestas por las escuelas arancelarias.»

Ya saben, ó cuando menos pueden tener algun indicio á que atenerse, nuestros industriales, tan directamente interesados en la solucion de la cuestion arancelaria.

En los círculos políticos y en las columnas de los periódicos, ocupan preferente lugar los comentarios acerca del juramento que se dice no prestarán ante las Cortes los Sres. Salmeron y Monteros Rios.

De si jurarán ó no, nada puede decirse por ahora; lo que sí puede asegurarse es, que la cuestion de la abolicion del juramento de los diputados será objeto de discusion en el Congreso.

No teniendo asunto mejor para terminar, nos fijaremos en la nota de pasajeros llegados á Alicante anteayer, segun nota diaria que publica un colega de aquella capital.

Entre los individuos alojados en la fonda de Bossio, anota el periódico aludido á un «D. Francisco Batalla y Compañía.»

Es una razon social en toda forma y tenemos curiosidad por saber cuantas habitaciones habrá ocupado.

LOS INCENDIOS EN ARGELIA.

Los periódicos de Argelia dan bastantes detalles acerca de los terribles incendios que estallaron en la provincia de Argel la semana última. A juzgar por lo que los periódicos nos dicen, los destrozos causados por las llamas son mucho mas importantes de cuanto podiamos sospechar, de las noticias anticipadas por el telégrafo.

Hé aquí lo que dice *L'Argelia* de Philippeville, con fecha 24 de agosto:

«En el momento en que escribimos estas líneas lado arde alrededor de nosotros, desde el Collado de las Olivas á Philippeville, desde Jemmapes al Collo, es decir, una extension de mas de 60 kilómetros cuadrados.

Toda la parte Oeste no es sino una inmensa série de braseros. Los montes van ardiendo uno tras otro. Desde el puente Romano, situado casi á nuestras puertas, hasta el cabo Asrah, todo está ardiendo. El pueblocito de Stora ha desaparecido entre nubes de humo y fuego; sus habitantes están horrorizados.

Por el Este el espectáculo no es menos desolador. Los bosques de alcornoques de Vendach, están destruidos. Entre el Fil-Fila y el mar se extiende una ancha faja de fuego.

Las llamas han devorado por el Norte los montes comunales de Dauremont, y amenazan destruir la poblacion, asi como la de San Antonio. Inmensos resplandores se proyectan á derecha e izquierda del camino de hierro hasta el collado de las Olivas. Todo el territorio de Jemmapes es una gigantesca hoguera.

Ayer tarde se dió en esta poblacion la voz de alerta. Las tropas salieron en direccion al polvorin, donde se habia declarado un incendio que amenazaba las propiedades de estas cercanias. Afortunadamente, el fuego pudo limitarse.

Un *sirocco* violento sopla desde el domingo, contribuyendo á que el azote se propague y sean inútiles los esfuerzos que se emplean en combatirlo. El calor es intolerable. El termómetro marcaba ayer 52 grados á la sombra. Es imposible acercarse á los lugares incendiados como no sea á una distancia de algunos centenares de metros.

El servicio telegráfico estuvo ayer interrumpido varias horas entre este pueblo y Constantina, por haberse quemado algunos postes en la estacion Saf Saf.

¡Qué soberbio pero terrible espectáculo presentan estos incendios cuyos resplandores se reflejan á lo lejos sobre el espejo de las aguas del mar! Los marinos no han podido distinguir desde alta mar los faros de la costa; las llamas del incendio hacian palidecer sus fanales. Desde las alturas de Jicka el espectáculo aterraba. Todo el horizonte ardía, el vasto mar aparecia matizado de tonos rojos, y Philippeville rodeado de una cintura de llamas.

= 222 =

algunos han tomado buenas posiciones y enviado al paso sus balas.

Los ginetes avanzan entonces al paso y el fusil á la cara.

Si algun rezagado ha sido cogido por el enemigo (y esto sucede casi siempre), basta que un hombre á caballo marche hacia el raptor y haga fuego á buena distancia; el leon abandona su prisionero para cargar al nuevo provocador.

Bien pronto, fatigado de estas impotentes carreras, se tiende á la manera del gato, y espera la muerte.

Este es el momento solemne.

Los ginetes diseminados se aproximan, y el leon recibe inmóvil todas las balas lanzadas á distancia.

Pero que un caballo pase al galope bastante cerca de él para que pueda alcanzarle en algunos saltos, si el jinete no es arrancado de su silla y destrozado antes de que haya tocado tierra, el caballo será detenido y ni uno ni otro parecerán jamás.

Yo he visto algunos árabes que han sobrevivido á las heridas del leon recibidas al comienzo de un ataque; pero los que han sido cogidos cuando él tenia varias balas

= 221 =

mulan; es preciso hacer hablar la polvora.

Se consulta, se vacila.

Por fin un viejo que si no ha sido herido él mismo tiene á lo menos que vengar la muerte de algunos de los suyos, toma la palabra.

—Jóvenes, dice, que todos los que tengan á su cuidado su familia y sus bienes se retiren.

Aunque muchos se encuentran en ese caso, sobre todo en la parte segunda, nadie se mueve.

El árabe que se retirase en momento semejante quedaria para siempre deshonrado entre los suyos.

El que ha hablado avanza algunos pasos y arroja fieramente sobre sus hombros el albornoz; luego despues de haber apuntado por espacio de cinco minutos, hace fuego.

La bala ha ido á parar muy lejos del punto adonde se dirigia; pero el leon, que solo aguardaba esta demostracion, se incorpora furioso, y esta vez no avanza paso á paso sino á la carrera.

Entonces ya no hay verguenza para los fugitivos; la derrota es general; solamente

= 218 =

vau aproximando, y se agiza las uñas murmurando.

En seguida se dirige lentamente hacia la roca ó altura mas próxima que domina el terreno.

Llegado aquí, pasea las miradas á su alrededor, y cuando apércibe á un visitador, se tiende en el suelo y espera.

El árabe que primero ha divisado al leon grita:—Héle allí.

Este grito arrojado por un solo hombre en medio de los hurras que resuenan en la montaña ha sido oído y comprendido por todos.

Y ya no se oye una sola voz.

Los grupos que pueden ver al leon se detienen y lo contemplan en silencio.

Los que están mas lejanos acuden para anunciarlo á su vez.

Despues de una prolongada contemplacion, durante la cual de una parte los árabes examinan sus armas, y de otra, el leon lame su ceño y sus patas para arreglarse á *toilette* de combate, un árabe sale del grupo y avanza hacia el leon diciéndole:

—¿No nos conoces cuando te atreves á estar así ante nosotros?... Levántate y

La consternacion es general. ¿Quiénes son los responsables de este siniestro horrible? Los indígenas. Esto es indudable. La señal se dió el miércoles último en la direccion del Collo. Despues los incendios se multiplicaban todos los dias. Esta noche el incendio se generalizaba. ¿Qué sucederá mañana?

A petición del *maire* acaban de salir 600 soldados en diferentes direcciones, por si ayudados por los paisanos pueden atajar los progresos de este gran desastre.»

EL POLVO Y EL AIRE.

No es sólo á causa de la insuficiencia de los riegos por lo que la falta de agua constituye una grave infraccion de las reglas de higiene. Tambien es del mayor interés, especialmente en las grandes ciudades, fijar el polvo del suelo ó impedirle que penetre en todas partes de una manera constante.

Ningun agente de transporte de los miasmas y contagios es tan seguro ni tan activo como el viento que transporta á nuestra atmósfera los polvos orgánicos. Basta hacer su análisis microscópico y químico para convencerse de esta verdad. El polvo que se agita en el aire á veces en bastante abundancia para oscurecerlo, se compone de corpúsculos suministrados por los detritus de la corteza universal del globo, de partículas de animales y de plantas y de restos muy ténues de cuanto consumimos para nuestras necesidades.

Cuanto mas agitada la atmósfera por la violencia de los vientos, tanto mas se carga de diversos corpúsculos. Los gránulos de materia mineral varian poco y representan los detritus de rocas minerales que están desnudas sobre la tierra. En cuanto al polvo de origen animal, se compone de animalículos infinitamente pequeños y desecados, tales como vibriones y helmintos, esqueletos de infusorios, fragmentos de antenas de insectos, escamas de mariposas diurnas y nocturnas, pelos de conejo y de murciélago, bárbulas de plumas, fragmentos de epidermis de animales diversos, filamentos de telas de araña, etc.

El polvo vegetal examinado con el microscopio presenta fragmentos de tejidos de diversas plantas, algunas fibras leñosas, muchos fragmentos de cáscillas y de vasos, pelos de ortiga y de otros vegetales, fragmentos de penachos de *synaetheveas*, filamentos de algodón desprendidos de nuestras ropas y sobre todo y por todas partes, una

fuerte cantidad de fécula de trigo, algo menor de fécula de cebada, de centeno y de patata. No hay rincón donde no penetre la fécula con el aire. En el polvo secular que cubre las más oscuras revueltas de nuestros monumentos góticos, se halla la fécula de la época, así como en los sarcófagos del Egipto y en los hypogeos de la Tebaida. La cantidad de fécula aérea disminuye á medida que nos elevamos en las montañas ó que nos alejamos de los centros de poblacion.

En la atmósfera libre es por lo tanto donde hay que buscar la causa de la mayor parte de las enfermedades que azotan á poblacion entera. Los atacados de enfermedades contagiosas, tales como la viruela y la escarlatina, reunidos en los hospitales de las grandes ciudades, se convierten en focos de infeccion, cuyos gérmenes se encargan de transmitir los vientos vehiculando las partículas epidémicas cargadas de la enfermedad. Por esta causa se ha introducido en la terapéutica un método sabio que consiste en bañar á esos pacientes cuando declina la enfermedad, á fin de ahogar esas partículas mórbidas que de otra suerte irian á llevar lejos el germen de la infeccion.

La distancia á que pueden obrar los principios contagiosos por el intermedio del aire, depende de la temperatura, de la higrometria, del reposo ó de la ventilacion del aire. En Oriente, los europeos se preservan de la peste por la reclusion.

Los conventos gozan de una inmunidad que deben á la elevacion de sus muros y á la interrupcion de las relaciones exteriores.

No es necesario que el polvo estendido en la atmósfera sea de naturaleza deletérea para que ejerza una accion funesta sobre nuestro organismo. Estudiando las enfermedades profesionales se ve á que peligros, están expuestos los obreros que se ejercitan en oficios cuyo trabajo produce polvo, tales como los que manejan sílices, nácar, yeso, asperon, esmeril. Estos obreros, y en primer término los afiladores, están predispuestos á una tisis particular, descrita, bajo el nombre de los afiladores. El polvo aspirado se fija en los pulmones, que al cabo de cierto tiempo, relativamente corto, están rellenos.

Inflamado el tejido del pulmon, no tarda en ahuecarse, y la tos, los esputos de sangre se suceden consecutivamente y la enfermedad sigue su curso fatal. El polvo de carbon, sin embargo de estar reputado como saneante, daña del mismo modo á los carboneros. Así tambien el polvo de harina, siendo por desgracia harto frecuente ver á esos héroes ocupados en descargar

los sacos de harina, morir de consuncion, heridos por la tisis.

¿Qué indicaciones se desprenden de todo esto?

Purificar cuanto sea posible la atmósfera de las ciudades mediante riegos incessantes que abatan el polvo; aconsejar á los valedurarios que huyan de las grandes poblaciones para respirar en el campo aire puro, y por último, aplicarse á multiplicar los procedimientos mecánicos para preservar á los obreros de oficios de que se desprende polvo, teniendo presente que, segun prueba la estadística, los mas resistentes se ven obligados á cesar en su trabajo al cabo de veinte años de servicio.

(Del *Rappel*.)

LOS ANTROPÓFAGOS EN PARIS.

En el jardín de aclimatacion de la capital de Francia pueden visitar los curiosos unos cuantos ejemplares de antropófagos, llevados allí para dar pasto á la curiosidad siempre creciente de los franceses.

Hemos visto las fotografías sacadas por Pedro Petit, y los tipos que en ellas se representan acusan la bestialidad mas acabada y perfecta; en ellos tienen un argumento viviente los sábios que sostienen que el hombre desciende del mono; solo que en presencia de aquellas frentes deprimidas, aquellas narices aplastadas y abiertas y aquellas bocas enormes, el que haya visto el Apolo de Belvedere no puede menos que preguntarse si es que el hombre retrocede otra vez hácia su origen.

Pero concretémonos al papel de cronistas.

Los salvajes antropófagos de que nos ocupamos proceden de la isla de la Ermita, uno de los grupos de la Tierra de Fuego, á la extremidad Sur de América, por encima de la Patagonia, en el cabo de Hornos; es aquel un pais abandonado incapaz de recursos.

Como vamos á ver, para los naturales de aquellas tierras, al menos, la antropofagia no es un vicio, sino mas bien una necesidad.

Once son los salvajes que en el jardín de Aclimatacion se exhiben al público, como animales raros: cuatro hombres cuatro mujeres y tres niños.

Viven completamente desnudos, una vida contemplativa llena de recelos; si se convencen de que ningun peligro les amaga, se dejan abordar.

Para conseguir retratarlos, ha tenido Pedro Petit que estar haciendo tentativas por

espacio de tres dias. En cuanto los salvajes veian que se les apuntaba el objetivo eu seguida se refugiaban donde podian, y especialmente los hombres detrás de las mujeres, profiriendo sin duda que fueran éstas las que recibieran el proyectil, si es que le habia.

El artista consiguió tranquilizarles enseñándoles retratos de sí mismo, para que ellos pudieran inmediatamente compararlos con el original; pero el argumento mas decisivo fué la presentacion de los retratos de los esquimales, anteriormente exhibidos en el jardín del Bosque de Bolonia.

Otro rasgo característico. Para evitar la viruela, que está diezmando á los esquimales, han sido vacunados los Fueganos, lo cual se ha conseguido, excitando en ellos el espíritu de imitacion.

El Dr. Chambou hizo una incision en el brazo de un empleado del jardín; los salvajes se han prestado inmediatamente á que con ellos hiciera otro tanto, y en recompensa se les dieron algunos sueldos nuevos muy brillantes que hicieron saltar en sus manos con mucha alegría, y un pedazo de carne cruda que devoraron con avidez.

Su comida se hace de la siguiente manera: se les entrega un carnero acabado de matar; con ayuda de pies y manos lo desgarran en trozos, y sobre un monton de astillas medio encendidas los van arrojando uno á uno; cuando el humo y la ceniza los han ennegrecido del todo, ya consideran los Fueganos que la carne está bastante cocida.

Su habitual indolencia desaparece como por encanto á la hora de comer, siendo sustituida por una increíble energía, en virtud de la cual, hombres, mujeres y niños, se disputan la primacia en el engullir.

En su pais comeu generalmente pescados cuerpitos de naufragos que el mar arroja á la playa ó cualquier otra carne mortecina. Algunas veces cuanto recalca algun buque en las aguas de la Tierra de Fuego, los naturales montan en sus piraguas y van á buscar á bordo algun alimento que los marinos no tienen inconveniente en ceder los.

Durante los dias mas rigurosos del año, faltos absolutamente de alimentos, es cuando tienen que recurrir al extremo de comerse unos á otros. Las víctimas, son los ancianos y entre ellos con preferencia las mujeres.

El buque que los ha transportado á Europa, los recogió precisamente en esa época del año; los salvajes instalados hoy en el bosque de Bolonia ya no quisieron abandonar aquel barco donde con tanta regula-

huye, porque somos de tal tribu, y yo soy fulano.

El leon, que ya ha rasgado la piel de madre un indígena que le apostrofaba en los mismos términos, continúa pasándose sus anchas patas sobre su cara, para acabar su tocado.

Otro orador toma la palabra.

Pero habiéndose perdido en el viento su elocuencia como la de su camarada, comienzan entonces los epítetos de judío cristiano! infiel! que saliera de todas las bocas; y pronunciados en todos los tonos acaban por armar un alboroto tal, que el leon enojado, se levanta, hace dos ó tres veces sus flancos con su larga cola, y marcha recto al enemigo.

El asunto está desde entonces empeñado; hace falta sangre: mas de una roca, mas de una maleza se verán cubiertos de ella en algunos minutos, y es la de los mas valientes la que correrá.

Ya los mas tímidos han emprendido la fuga, y sin embargo, el leon todavia no está al alcance de las balas. Camina lentamente á pasos contados.

Los mas atrevidos se batan en retirada,

pero con órden, sin volver la espalda y dirigiéndose hácia la llanura donde esperan los ginetes.

Los que no han asistido mas que por poder decir, «estábamos presentes» se han encaramado, unos sobre los árboles, otros sobre rocas inaccesibles.

Los ginetes, prevenidos de la proximidad del leon, empiezan á ponerse en movimiento.

Los caballos son lanzados al galope, los ginetes simulan cargas á todo escape, los fusiles giran sobre sus cabezas y los yata-ganes silban en el aire. Es una especie de simulacro preliminar.

Se grita, se provoca, se lanzan desafíos por los mas intrépidos. Han comenzado por gritar, y ahora arrojan diabólicos hurras.

En esto los caballos, lanzados como balas se detienen de pronto, y enderezando las orejas y ensanchando las narices, escuchan y olfatean ardentemente.

Es que un disparo se ha dejado oír.

El leon, viendo á los ginetes maniobrar en la llanura, se ha detenido para conservar la ventaja de su posicion.

Los gritos ni las provocaciones le esti-

en el cuerpo no han vuelto jamás á su aduar. Cuando el leon tiene una de estas últimas víctimas, se puede entonces aproximarse bastante hasta colocarle el cañon del fusil junto á la oreja; muere sin dejar su presa.

Remito al lector, para todos estos detalles, á la primer obra que he escrito, titulada: *La casa de los leones*. Ellos encontrarán aquí, reunido en un solo volumen, todo cuanto puede decirse sobre la teoría de una caza excepcional, hasta ahora poco conocida, y que no ha inspirado á ningun escritor cinegético.

ridad se hacia la distribucion de la carne, la cual no les ha faltado desde entonces. Saciada su hambre no se nota en ellos el menor sintoma de ferocidad.

Seccion local.

Un nuevo juego de los muchachos, que puede ocasionar alguna desgracia, tenemos que denunciar para que se corrija. Aludimos á una especie de punzones que los muchachos arrojan sobre las puertas, donde quedan prendidos y que pudieran tropezar en su camino con algun transeunte, ocasionandole algun desperfecto de regular consideracion, cuando menos, en su cuerpo. Además, este juego despierta los instintos salvajes de la gente jóven, que no se contenta con arrojar aquellas improvisadas saetas á los cuerpos inanimados, sino que la ha emprendido con los perros y otros animales.

No debiamos hacer estas advertencias á los agentes municipales que, á cumplir con su obligacion, debian haber tomado en este asunto una determinacion é impedido á los muchachos que se ejercitasen en este peligroso juego, evitándose á nosotros la enojosa tarea de denunciar. Los encargados de la vigilancia pública deben conocer la mision que tienen á su cargo y no esperar á que la prensa vaya indicándoles lo que deben hacer para cumplir con los deberes de su cargo.

Lo que en este asunto nos estraña mas que todo, es que los punzones que utilizan los muchachos para su juego, se vendan públicamente y se espongan en escaparates sin que la autoridad lo prohiba, como es racional.

Las administraciones económicas tienen ya las cédulas personales que en breve empezarán á repartirse.

Las clases militares pagarán este año cédulas de dos pesetas, á no ser que la necesiten de otra clase por satisfacer contribucion territorial ó industrial.

El dia 27 del pasado y nueve horas de la noche, fué gravemente herido en el pueblo de Ollería, José Soler Mollá. La Guardia civil, despues de 27 horas de incesantes pesquisas, redujo á prision á Bautista Borrás Chafer, convecino y presunto autor de las heridas inferidas al Soler.

Las fiestas que en la villa de Agres se celebran anualmente en los dias 7, 8 y 9 del corriente, en honor á Nuestra Señora del Castillo, prometen ser lucidísimas, estando muy animados aquellos vecinos este año en la preparacion de festejos que á su patrona se proponen dedicarle; al efecto cuentan con gran número de disparadores en diferentes comparsas para las tradicionales de moros y cristianos que efectuarán todos los actos con el mayor orden y lucimiento. En los dias 7 y 8 se cantarán dos misas solemnes por la orquesta de Muro: en la Iglesia parroquial, la del primer dia, y en el Santuario de la Virgen el dia 8, estando los sermones á cargo de los elocuentes oradores Dr. don Francisco Navarro cura de San Mauro de esta ciudad, y D. José Ramirez.

Por las noches habrá magníficos castillos de fuegos artificiales, cuerda, elevacion de globos y retretas.

Es de esperar se verá muy concurrida aquella villa en los espesados dias, por la multitud de forasteros que de muchos pueblos acuden en romeria á visitar á la Virgen.

Se nos ruega la insercion de las siguientes líneas:

«Existe un señor, que se titula acreedor de cierto concurso, el cual señor ha tomado por entretenimiento dirigir de continuo anónimos á cierta persona interesada también en el asunto. Lo bueno del caso es, que al autor de los anónimos le asiste la razon, y no debe ignorar que si hace su peticion verbalmente y cara á cara, será enterado

perfecta é inmediatamente de todo lo que desea saber. Además sabe muy bien que hay dos señores más á quienes dirigir su reclamacion y no debe tener inconveniente ninguno en dirigirse á cualquiera de ellos, con la seguridad de ser atendido. Déjese, pues, de auónimos el sugeto aludido y busque el camino recto si quiere saber lo que desea.

Para que el referido autor de los anónimos no pueda alegar ignorancia, este escrito se publicará tres dias consecutivos.»

Espirado el término prefijado para las vacaciones de las escuelas públicas de esta ciudad, ayer fueron abiertos dichos establecimientos, á los cuales asistirán los alumnos á las horas designadas en tiempo normal.

Una vez ingresados en caja los 45.000 hombres llamados al servicio de las armas, se procederá al sorteo de 7000 para cubrir las bajas ocurridas en los ejércitos de Cuba, Puerto Rico y Filipinas.

Segun noticias, el manantial de la fuente del Molinar que manaba con alguna regularidad, ha empezado á descender, abrigándose temores, sino llueve, de que tome mayores proporciones tal decrecimiento. Hacemos votos por que esto no se realice, por los muchos perjuicios que tanto á la agricultura como á la industria acarrearía tal suceso.

Va de fiestas.

Muchos pueblos de esta provincia celebran ahora sus fiestas. Ayer, hoy y mañana las de Castilla; los dias 3 y 4 se verificarán en Biar; el 5, 6 y 7 tendrán lugar en Villeña, y el 7, 8 y 9 se celebrarán tambien en Benejama. Igualmente en esta época, segun ayer publicamos, se efectuan festejos en Ibi.

Podrán los pueblos estar abrumados por tributos, pérdidas de cosechas y otras plagas que cada dia caen sobre ellos; pero no lo dan á conocer, al menos lo disimulan bastante, pues no parece que sufran penas, por el modo como se divierten.

Al fin y al cabo, el que no se divierte tiene dos males: hacen bien, pues, en divertirse y festejarse.

Ha sido destinado al ejército de la Isla de Cuba el capitán del batallon Depósito de esta ciudad, núm. 38, D. Mateo Arroye Gu tierrez, á instancia propia.

La convocatoria para aspirantes y oficiales al cuerpo de telégrafos, se debió publicar en la «Gaceta» de ayer. Se fija el plazo de 20 dias para la admision de solicitudes, y los ejercicios tendrán lugar el 1.º de Octubre.

Se ha dispuesto el pago de la mensualidad corriente á las clases activas, pasivas, clero y religiosos en clausura.

Por el gobierno civil de Valencia, se ha participado á los dueños de los terrenos que se han de despropiar en el término municipal de Fuente la Higuera, con motivo de la construccion de la carretera de este pueblo á Yecla por Caudete, para que en el plazo de ocho dias comparezcan personalmente, ó por medio de apoderado legal, ante la alcaldía respectiva, á fin de designar el perito tasador de terrenos.

De no comparecer, será nombrado por la administracion pública.

Hoy tendrá lugar en Alicante la eleccion de los senadores que corresponde nombrar á esta provincia; para aquel fin anteayer salieron de esta ciudad los compromisarios nombrados por nuestro Ayuntamiento y mayores contribuyentes y el diputado provincial D. Francisco Moltó y Valor.

Un nuevo candidato, en oposicion á los Sres. Echegaray y Vilanova, se presenta á la senaduría por la Universidad de Valencia, y es el Sr. D. Augusto Bonas, catedrático de elementos de Derecho civil español en la Universidad central.

La Guardia civil de Gandía ha recogido al sereno de Beniopa un fusil recortado, por presentarse con dicha arma en la puerta del colegio electoral allí establecido, con objeto de desalojar del local á dos ó tres individuos que estaban disputando.

El alcalde de la capital de nuestra provincia, ha pasado un oficio al Gobernador civil para que exija a quien corresponda, la responsabilidad por haber invertido en las últimas fiestas celebradas en honor de la Virgen del Remedio, mas cantidad que la presupuestada.

No queremos poner comentario de ningún género á la anterior noticia.

La direccion de Contribuciones se ha dirigido á la de los Registros, en demanda de que se dicte una resolucion que obligue á los registradores de la propiedad á dar recibo á los comisionados de apremio de los mandamientos de embargo que se presenten en dichas oficinas para la anotacion de los inmuebles por débito de contribuciones.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular.

Madrid 31 de Agosto 1881.

En el Consejo de ministros que se celebrará pasado mañana y al cual asistirán todos los consejeros de S. M., con escepcion del de Marina, se acordarán las candidaturas para las presidencias de ambas Cámaras y aunque no se tome acuerdo, tambien se tratará de los vice-presidentes y secretarios en el Senado y en el Congreso.

El dia 2, sale el presidente del Consejo y el ministro de la Guerra para Comillas y en dicho punto dará cuenta á S. M. el señor Sagasta de los acuerdos tomados en Consejo.

Aunque los decretos de senadores vitalicios esten firmados por S. M. y en poder del presidente del Consejo, nose han enviado á la Redaccion de «La Gaceta», ni se enviarán hasta despues de hechas las elecciones de senadores. Esta precaucion, contraria á lo que habia acordado el gobierno hace algun tiempo, reconoce por causa el temor de que fracase la eleccion de alguna persona á quien el gobierno desee ver en el alto cuerpo colegislador y que de no resultar senador electivo acaso fuera vitalicio.

El gobierno queria además manifestar á los nombrados senadores vitalicios que al mismo tiempo desempeñan altos cargos en la administracion pública, la decision de que el cargo de senador y el empleo sean incompatibles, y saber si todos los empleados que están en candidatura para senadores vitalicios, se conforman con dimitir el empleo ó prefieren seguir siendo empleados y renunciar á la senaduría vitalicia. Con tal objeto han tenido esta tarde una conferencia con el presidente del Consejo de ministros.

De los dos diputados elegidos por acumulacion los Sres. Montero Rios y Salmeron, se cree que este último no llegará á tomar asiento en la Cámara porque no querrá prestar el juramento.

Por no hacer acto alguno en reconocimiento de la legalidad existente, el señor Salmeron que tiene numerosa familia y solo vive de su trabajo, no cobra la cesantia que le corresponde como ministro y este hecho, como el de haber renunciado á ser gobierno por no modificar sus opiniones respecto á la abolicion de la pena de muerte,

hacen creer que ni siquiera con rervas mentales como lo hacen otros demócratas se preste á jurar el cargo de diputado.

Si me equivocase en esta presuncion y se decidiera el Sr. Salmeron á desempeñar el cargo de diputado, sobrevendría necesariamente la rivalidad entre él y el Sr. Martos para tener la jefatura de la fraccion progresista democrática, rivalidad que acaso tuviera eco fuera del parlamento, pues á pesar de tantos proyectos de reorganizacion del partido progresista democrático subsisten las diferencias entre los radicales y los republicanos puros.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Esteban.

SANTO DE MAÑANA.—S. Sandalio mr.

Seccion mercantil.

Alcoy 2 de Setiembre de 1881.

CAMBIOS.

PLAZAS	PA- FEL	DI- NERO	PA- FEL	DI- NERO
Alicante		1 1/4	Murcia	7/8
Albacete	1 1/8		Orense	1
Almería	3/4		Oviedo	7/8
Barcelona	1 1/4		Palencia	1 7/8
Bilbao	7/8		Pamplona	1
Badajoz	1		Fontevredra	1 1/8
Burgos	1 1/8		Palma	1 7/8
Badiz	3/4		Salamanca	1 3/8
Cartagena	3/4		S. Sebastian	7/8
Coruña	7/8		Santander	1 1/8
Córdoba	3/4		Santiago	3/8
Castellón	1 1/8		Sevilla	3/2
Granada	1		Tarragona	1 1/4
Jaeen	7/8		Toledo	1 1/4
Jerez	7/8		Valencia	1 1/4
Lérida	3/4		Valladolid	1
Logroño	7/8		Vigo	1
Lugo	1 1/4		Vitoria	1
Madrid	8/4		Za. agoza	7/8
Málaga				

Paris 8 dias vista 5,07
Londres 90 dias fecha 48,75

ULTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR

de EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA.)

Madrid 1.º de Setiembre

Denúnciase algun movimiento en sentido carlista en la frontera francesa.

Ha naufragado un vapor inglés pereciendo ahogados entre tripulantes y pasajeros 173 personas.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 27,00.

ALCOY 1881

Imprenta de EL SERPIS.

5, Sta. Elena, 5.

IMPORTANTE.

Hay para vender dos máquinas y otros aparatos para la fabricacion de borras, darán razon en esta Administracion.

SE VENDE una Máquina de vapor de 4 caballos de fuerza, sistema Alexandre Darán razon en casa de D. Jorge Serra constructor de máquinas.

GANGA.

Con condiciones muy ventajosas, se venderán dos armoniums y un órgano paracapilla. D. Enrique Juan Merin, San Nicolás 7, informará.

Guia del comprador en Alcoy.

Anuncios recomendados.

Cafés y fondas.
D. Lorenzo Rigal, plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.
D. Eduardo Fiol, Mercado, 2
Drogueria, paqueteria, ultramarinos y coloniales.
Sres. Alimant y Laporta, Mercado 22, (antigua de Cardo).

Farmacias.
D. Santiago Monllor s. Nicolás, 1

Lampisteria.
D. Desiderio Margarit, s. Lorenzo 23, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado 18. (La Perla.)

La Valenciana.
PRIMITIVA FUNEBRARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela, 8.

Modas.
D. Antonio Muñoz, sastre s. Lorenzo, 18.

Peluquerías.
D. Emeterio Lario, Mercado 1, entresuelo (esquina del Píñó.)

Petróleo, espíritu y aguardiente de todas las clases.
D. Francisco Civer Martínez, Miguel 40, esquina a la calle Mayor Almacén.
Una lata 88 rs.
Para faja 8.

Relojeria y depósito de relojes.
D. Vicente García, s. Nicolás, 4.

Sastrerías.
D. Federico Peña Vidal, s. Lorenzo 2, entresuelo.
D. Miguel Llopis, calle Mayor núm. 4.

Zapateria.
D. Francisco Badia, s. Lorenzo 27

Los precios de estos anuncios son: DOS Y CUATRO reales cada mes según las líneas.

Importante a los Caballeros.

TIENDA DE LA PURÍSIMA



DE JOSÉ VALERO

El dueño de este acreditado Establecimiento tiene el gusto de manifestar a su numerosa clientela y al público en general, el haber recibido de las mejores fábricas tanto de Cataluña como también del extranjero, propios para la presente temporada de verano, los artículos que a continuación espesa:

Completo surtido de Satenes, Elasticotines, Tupelines Castores, Edredones, Vicuñas negras y azules, Tricots, Meltons para Pardesús a precios muy arreglados.

Gran variedad de cortes para pantalones, en todos tipos y calidades, y lo mismo en chaecos, tanto de seda, como lana y piqué.

Para todo traje hay las elegantes lanas en todos dibujos y colores, desde el precio de 12 rs. vara hasta 60, lo mismo en driles puro hilo.

Para los Sres. Eclesiásticos hay el paño Sedan y el Cachimir doble de 7 1/2 palmos ancho propio para manteos y sotanas.

5, Mercado, 5.

TIENDA DEL FERRO-CARRIL

VENANCIO RIERA

19, Mercado, 19.

Con notables ventajas en precio, ofrezco a mi numerosa clientela los surtidos que he recibido tanto en Tarnisés, Merinos, Casimir, Capuchas merino y Canutillo, pañuelos Merino, Fall, Paño de seda de París, elasticotines y castores, como en Granadinas lisas hasta la mas tupida y labradas de última novedad, Velitos de Schantilly, Almagro, Blonda, Bruselas y Guipur, mantillas de Blonda redondas y las llamadas de Toalla.

También se han recibido para la presente estación los generos siguientes:

Gran y variada colección de lanas lisas, brochadas, poplines, Fally de Lyon, estambre y seda en diferentes colores, y telas para adornos de gustos exquisitos.

Un completo surtido de percales y cretonas para camisas, vestidos y para adornos.

Para cortinas y cubiertas tengo adamascado encarnado de algodón, carmesí de estambre y cretonas persa clases fuertes, dibujos nuevos y colores finos.

Sábanas todo un ancho de lienzo de hilo de todas clases y de algodón.

Manteria de hilo y la tan acreditada de algodón por ser de inmensa duración.

Cutis para colchones y cortinas, los hay de algodón é hilo rayados y adamascados.

Grandioso surtido de pañuelos de brufanda, de uita inglesa, de seda para la cabeza y corbata.

Baños de piqué blancas desde 80 a 300 rs. una.

Un buen surtido de cotolinas retorcidas y sencillas, y de clase fina y superior piqué blancos y de colores, mulleton acolchado con cenefa y sin ella y de cenefa bordada, batistas blancas de hilo y de algodón, linones en todos anchos.

Lienzos Cutray de Renteria, Grenoble y la tan conocida clase lavada.

Pañuelos de hilo Cutray y de batista.

Pañuelos merino negro lisos y bordados con fleco de torzal.

Pañuelos crespon lisos y de Manila bordados su color.

Cortinajes bordados, croixé y visillos.

Veludillos negros, azul, morado, café y cardenal.

Un completo y variado surtido de Corsés de diferentes formas, tanto en telas blancas y medio color como en bordados.

Farmacia de la Vda. de R. Alfonso.

Pildoras de Ntra. Sra. de Lourdes,

Purgantes antibiliosas y depurativas.

Su accion es fácil y segura, no fatigando el estómago mas delicado, aun cuando su empleo haya de ser muy prolongado, y como depurativas no tienen rival.

Depósito en Alcoy, Botica del Campanar.

ACEITES ESPECIALES

para prensas de imprimir.

Obtenidos por el procedimiento mas perfecto, como lo demuestran las buenas cualidades y admirables efectos del producto, a la par que el mas económico, por sus sin competencia siguientes precios de venta:

Clase superior secante para la estam-
pacion de purpurinas a 16.50 rs. kil.
Id. para tintas de color. a 14 « «
Id. tintas negras. a 13.50 « «
Despacho. S. Nicolás 1. BOTIGA.

TINTURAS PARA EL PELO.

Eau de Cythère pour rendre aux cheveux, leur nuance naturelle et primitive sans les teindre et sans tacher la peau.

Régénérateur Universel des cheveux de Mad. S. A. Allen, la meilleure preparation pour la coiffure. Elle ne manque jamais de rendre aux cheveux gris leur beauté et leur couleur primitives. Ce n'est pas une teinture. Elle ne tache pas la peau et ne salit pas les coiffures les plus susceptibles.

Tintura sin igual.—Para comunicar progresivamente a las canas y a la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higiénica, posee, además de su propiedad de comunicar a las canas y a la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillante de las mas recomendables.

Depósito, Drogueria del Moro, Mercado, 2.

SOLUCION QUESADA

DE Clohidro-fosfato de cal.

Esta medicacion, tan conocida y recomendada por todos los médicos, produce excelentes resultados en la TISIS, ANEMIA, RAQUITIS, ENFLAQUECIMIENTOS, CONVALENCIAS LARGAS, ENFERMEDADES DE LOS HUESOS, ESCROFULAS y en general en toda afeccion que tiene por causa el decaimiento total ó parcial de las fuerzas.

Frasco 10 rs. (igual solucion extranjera de Coiré: 16 rs.)

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Periódico especial de Señoras, Señoritas y Niños.

Publica las últimas modas de París en aristocráticos figurines iluminados, gran colección de patrones de tamaño natural, múltiples dibujos para bordados y labores de aguja, música, novelas, revistas de salon y teatros, etc., etc., por todo lo cual es considerado como

INDISPENSABLE EN TODA CASA DE FAMILIA.

Los cuarenta años que cuenta de existencia son la mejor apología de su utilidad práctica en el hogar doméstico, proporcionando a las familias honesto solaz, al par que los medios de resolver el difícil problema de vestir con elegancia y distinción, sin rebasar los límites de su respectiva posición social. Si bajo este concepto *La Moda Elegante* es el auxiliar mas eficaz de las madres de familia, no es menos útil a las Señoritas, cuya educacion completa, tan variado ramo de labores de aguja, corte y confeccion de toda clase de prendas, mejor que podría hacerlo la mas hábil profesora.

La Moda Elegante está al alcance de todas las familias, como lo demuestran los siguientes

Precios de suscripcion.

Ediciones económicas.—Tercera edición:—con 12 figurines iluminados y 24 suplementos con patrones de gran tamaño, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 20 pesetas.—Seis meses 10'50 id.—Tres meses 5'50 id.—Cuarta edición, propia para colegios de señoritas.—con 24 suplementos de patrones, 6 dibujos para toda clase de bordados y labores.—Un año 15 pesetas.—Seis meses 8 id.—Tres 4'25 id.

Se suscribe en la libreria de Antonio Gimeno, calle de S. Nicolás 4.—Alcoy,

JOAQUIN PEREZ PEREZ.—Comisiones, consignaciones y tránsitos. ALICANTE.

Tarifa combinada para el transporte de mercancías desde domicilio Alcoy a los puertos siguientes: (La fraccion de 10 kilogramos).

De Alcoy a	Barcelona	Carta-gena	Almeria	Málaga	Ádiz	Sevilla	Vigo	Orense puerto Vigo	Pontevedra puerto Vigo	Carril	Santiago puerto Carril	Vilagarcía	Coruña	Lugo puerto Coruña	Ferrol	Rivadeo	Gijón
Paños,	Rvon. 1.90	1.70	3.50	2	2.40	2.50	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15	5.15
Papel,	Id. 1.90	1.70	1.80	2	2.30	2.50	3.15	3.15	3.15	3.15	3.15	3.15	3.15	3.15	3.50	3.50	3.50
Los demás géneros.	« 1.90	1.70	1.80	2	2.30	2.50	3.20	3.20	3'20	3'20	3'20	3'20	3'20	3'20	3'55	3'55	3'55

Minimum 150 kilogramos.

Del domicilio de Barcelona al de ésta.—Acidos, (cada 100 kilog.) 3 rs.—Trajes viejos, (id) 1.95 rs.—Los demás géneros, 1.80 rs.—Minimum 100 kilogramos.

Esta casa continúa ocupándose en toda clase de consignaciones, marítimas y terrestres a precios económicos.

Agente consignatario en Barcelona, D. Luis Massa, Pórtico Xifré 8 bis.—Encargado de recoger la mercancía en Alcoy, Francisco Alemañá.

GARBANZOS

BUENA CLASE, a 50 rs. arroba valenciana. ID. SUPERIORES, a 80 rs. id. Se espandan en la Drogueria del Moro, Mercado, 2.

HOSPEDERIA DE LA UNION

Trato esmerado, economia en el precio de los hospedajes, comodidad y aseo son las condiciones de este acreditado establecimiento.

ESTABLECIMIENTO TIPOGRÁFICO

EL SERPIS

En este Establecimiento se hacen toda clase de impresiones de lujo y económicas con notable baratura en los precios. También ofrece un magnífico surtido en papeles, blancos y de colores finísimos de las mejores fábricas del extranjero, sobres blancos, de luto y colores, de diferentes tamaños; cartulinas de todas clases; papel cebolla; carteras y cartapacios de lujo; pupitres elegantísimos; porta-plumas; lapiceros; carpetas para guardar la correspondencia, con muelle para sujetarla y otros artículos para escritorio y oficinas.

También hay depósito de Máquinas encuadernadoras de una de las acreditadas fábricas de Alemania.

5, Sta. Elena, 5.